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La DIA de la
presa de
Alcolea lo dice
clarísimo: la
propia
ejecución de
las obras va a
mejorar la
calidad del
agua

La negociación
con Portugal
por el agua de
Alqueva es
necesaria y
urgente, ese
aporte sería
clave no solo
para Huelva,
sino también
para
Extremadura

‘‘
“Si tuviéramos la presa de Alcolea,
no tendríamos problemas de agua”

Entrevista José Manuel
Correa

Tren y agua son dos de las grandes
demandas que centran el debate
sobre las infraestructuras
pendientes en la provincia en la
actualidad. En esta entrevista,
repasamos con el delegado del
Gobierno de la Junta de Andalucía
en Huelva la postura autonómica en

estos dos aspectos. José Manuel
Correa lo tiene claro, la alta
velocidad y la presa de Alcolea son
necesarias e irrenunciables. Son dos
infraestructuras claves para el
desarrollo de la provincia y son una
deuda pendiente desde hace años
con los onubenses

Delegado del Gobierno de la Junta 

Virginia González

El debate de las infraestructuras en la pro-
vincia está más candente que nunca. Tren y
agua son las grandes preocupaciones. Em-
pecemos por el agua.

–La clave del agua en la provincia de
Huelva está clarísimo que es Alcolea. Es
una obra fundamental para todos, no solo
hablamos del campo, hablamos también
del abastecimiento. La obra se paralizó en
2017-2018, se volvió a presentar un proyec-
to nuevo, modificado, con acuerdos tanto
por parte de la Junta de Andalucía como
del Ministerio, y nadie ha arrancado con el
proyecto. Seguimos pidiéndolo por activa
y por pasiva. Ahora salen diciendo, como
ha hecho la subdelegada, que hay un pro-
blema de alta acidez de las aguas y que pri-
mero hay que buscarle solución antes de
retomar las obras. La DIA lo dice clarísimo,
que se hagan las obras, porque la propia
ejecución de esas obras ya a va a mejorar
la calidad del agua; y segundo, hay estu-
dios que dicen que la calidad del agua en
este entorno no es mala, suficiente para
dar el recurso de abastecimiento a las ne-
cesidades que se piden. La DIA dice que
con los vasos de decantación, la puesta en
carga, la torre de toma selectiva, la purga
de sedimentos, los procesos de decanta-
ción y los diques de retención de sedimen-
tos que se harán con la obra, ya mejoraría
la calidad del agua notablemente.  

Pero, además, la Junta trabaja en un plan
para mejorar ese agua, ¿no?

–Nosotros tenemos la Estrategia de Res-
tauración del río Odiel y estamos trabajan-
do en ello. Son tres fases, en tres espacios
temporales, pero eso no significa que la
presa de Alcolea dependa de que nosotros
terminemos nuestro plan para ellos empe-
zar, que es lo que el Gobierno pretende.
Nosotros estamos trabajando en ese plan
estratégico, pero el Gobierno puede hacer
las obras perfectamente. Cuando el Minis-
terio termine las obras de la presa en sí, ya
posiblemente alguna de esas fases no ha-
rá ni falta hacerla, porque ya con esas
obras las aguas van a mejorar. Es una ex-
cusa, desde 2018 no puedes tener unas
obras paradas, con un proyecto que ade-
más se modificó porque la empresa decía
que había carencias. Paró la obra, reformó
el proyecto, le dieron el visto bueno tanto

el Ministerio como la Junta, y hasta el día
de hoy. En las últimas lluvias, se tiró al mar
el agua que se gasta en Huelva en un año
porque la presa no está terminada. Es una
pena, pues con lo que ha llovido, ya se po-
dría garantizar que no habría ninguna res-
tricción. 

¿La presa de Alcolea es necesaria para el
trasvase del Condado?

–Claro, entra dentro de las obras de in-
terés general para el Estado contempladas
en 2018, una obra fundamental precisa-
mente para hacer el trasvase del Condado.
Si no se ejecuta, el trasvase siempre va a
estar en el aire. Está en juego la competiti-
vidad del sector agrario. Lo que supone
una restricción del 50% de agua, como he-
mos tenido hace poco, es que el 50% de las
hectáreas agrícolas que tenemos no se
pueden regar, por lo tanto, no se pueden
sembrar. Perdemos capacidad económica
y laboral, porque se necesita la mitad de
mano de obra para trabajar la mitad del
campo en cultivo. Perdemos competitivi-
dad a nivel europeo, cuando tenemos un
producto mejor y económicamente mu-
cho más competitivo, pero si no tenemos

al final producción suficiente, viene de
fuera. Si tuviéramos la presa de Alcolea
terminada, no tendríamos problemas de
agua en la provincia de Huelva.  

Dice que Alcolea es la gran solución, pero a
corto plazo el campo mira a Portugal y a la
presa de Alqueva. Parece que va a haber
una pronta reunión entre los dos gobiernos.

–Hace poco estuve con la cónsul de Por-
tugal y hablamos muy a menudo. No hay
constancia de que se vaya a producir una
reunión a corto plazo entre el Gobierno y
Portugal, como dijo la subdelegada. El Mi-
nisterio dice que sí, pero yo no lo tengo cla-
ro. Son negociaciones entre países, a lo
mejor nos falta información, pero hasta
donde sé y con quien hablo al respecto, no
tenemos información sobre una reunión
pronto. Pero además, los portugueses son
muy recelosos con el tema del agua, aun-
que ese aporte de agua sería clave, y no so-
lamente para la parte de Huelva, sino tam-
bién para Extremadura. Es importante pa-
ra la zona oeste de la península tener esa
capacidad de poder utilizar esa agua em-
balsada. Esa negociación es necesaria y
urgente, porque además, Alqueva no tiene

problema de agua, cuando desembalsa,
inunda.

Todas estas actuaciones no dependen de la
Junta, pero sí las obras del Anillo Hídrico de
la Sierra. ¿En qué punto está?

–Está en ejecución ahora mismo. He-
mos ejecutado la primera fase, con un pre-
supuesto de 4 millones de euros, y esta-
mos en la tercera, trabajando en un nuevo
proyecto porque el antiguo estaba desfa-
sado. La segunda fase es la que queda por
ejecutar y saldrá a licitación en próximas
semanas, pues se han producido retrasos
porque ha habido que modificar el proyec-
to y la tramitación por causas ajenas a la
Junta, por informes de ayuntamientos y de
la Confederación Hidrográfica del Guadal-
quivir (CHG). El Anillo Hídrico es una ac-
tuación que se ha empezado a hacer desde
que estamos nosotros en el Gobierno de la
Junta, porque también era una promesa
del gobierno anterior y nunca se cumplió.
Ahora estamos ejecutándola en fases, pa-
ra dar garantía a toda la parte de la Sierra,
que tiene problemas de abastecimiento
pero por falta de canalizaciones y conduc-
ciones, no por cantidad.

Del agua al tren. ¿Qué le parecen las últimas
manifestaciones del Gobierno?

–Yo sigo diciendo que qué Gobierno es
el que habla, porque el ministro dice una
cosa, la subdelegada dice otra, y ahora
María Eugenia Limón, representante del
PSOE de Huelva en el Senado, se hace eco
de las palabras de la subdelegada, y ella
que está allí, ¿no conoce de primera mano
las noticias por parte del Ministerio? Ahí
hay algo que chirría y yo creo que las pala-
bras de la subdelegada son un poco para
calmar las aguas, anunciando que dentro
de poco se darán noticias al respecto sobre
la apuesta firme por parte del Ministerio.
Para mí, la apuesta firme por la alta veloci-
dad, por lo que he leído, es para 2050, y eso
no es lo que los onubenses queremos. 

¿Urge la alta velocidad?
–Ahí la Junta siempre ha sido clara: nos-

otros hablamos siempre de la alta veloci-
dad ya, y eso ahora de mejorar momentá-
neamente con unos trenes que vienen de
segunda mano desde el norte para dar una
solución alternativa al Alvia que tenemos
actualmente, en ese trayecto de Huelva-

El delegado del Gobierno de la Junta en Huelva, José Manuel Correa. VGPALACIOS



viva LUNES, 6 DE MAYO DE 2024 3

La Junta
siempre ha
sido clara:
nosotros
hablamos
siempre de la
alta velocidad
ya; lo de ahora
del Gobierno es
un poco para
tapar la boca

‘‘

José Manuel Correa
durante un momento
de la entrevista con
Viva Huelva.
VGPALACIOS

Sevilla-Madrid, es un poco para tapar la
boca. Tampoco creo que vaya a dar resul-
tados, porque hay varios problemas, apar-
te de que los trenes tienen muchos años,
las catenarias están mal y hay que arre-
glarlas, la propia infraestructura viaria
también hay que mejorarla. Si no se em-
pieza por ahí, por muchos parches que
pongamos con ciertos trenes, a lo mejor
dan buenos resultados los primeros tres
meses, pero empezarán otra vez con los
mismos problemas.

Parece que el plan del Gobierno pasa por
arreglar la vía Huelva-Sevilla.

–Sí, pero esto es como el AVE, que decí-
an que lo iban a contemplar pero luego en
los presupuestos venía una partida muy
pequeña. El Gobierno tiene que contem-
plar una partida presupuestaria que sea
acorde a las actuaciones que hay que ha-
cer de futuro cercano. Si las vamos a hacer
en 2050, posiblemente en el próximo pre-
supuesto que haya pondrán otra vez uno o
diez millones para callarnos la boca, para
empezar a mover papeles. Te pongo el
ejemplo también de la línea que venimos
reivindicando toda la provincia, e incluso
municipios tan importantes como Sevilla
y Faro, que es la línea Faro-Huelva-Sevilla.
En la última Cumbre Hispanolusa, que fue
hace menos de un año, insistimos en que
se tratara el tema. El Ministerio no tuvo
ningún tipo de reparos en no tratar el te-
ma. El ministro va a decir lo mismo que ha-
ce un mes cuando venga a Huelva, que el
AVE no es prioritario en Huelva porque se-
gún él, cuesta muy caro para acortar poco
el tiempo de recorrido, y yo sigo diciendo
lo mismo: los que manejamos lo público
no estamos para ver la rentabilidad de las
cuestiones, estamos para dar un servicio
al ciudadano. No se trata de escoger, tene-
mos que pedir lo que entendemos que es
lícito para la provincia, para no ser menos
que nadie. ■

TIEMPOS___El delegado explica que la actualización de precios ha ralentizado
el proceso LEPE___Pone en duda que los accesos estén listos antes de Navidad

“El Materno Infantil va a ser
una realidad a corto plazo”

El delegado del Gobierno de la Junta, José Manuel Correa, en su despacho. VGPALACIOS

V. González
HUELVA | En  materia sanitaria, el
Hospital Materno Infantil de
Huelva y el Hospital de Alta Re-
solución de la Costa Occiden-
tal, más conocido como Chare
de Lepe, son dos de las princi-
pales demandas.

Sobre el Materno Infantil, el
delegado del Gobierno de la
Junta en Huelva reconoce que
la idea inicial era poner la pri-
mera piedra antes de final de
año, pero la revisión del pro-
yecto ha tardado más de la
cuenta. “Ya tenemos el proyec-
to supervisado, pero en esa re-
visión que hace la empresa pa-
ra adaptarlo definitivamente,
con buen criterio dice la Conse-
jería que se actualicen los pre-
cios de mercado, porque se
han disparado muchísimo”,
ha explicado.

De hecho, indica al respecto
que “inicialmente teníamos un
presupuesto de 49 millones,
que es lo que teníamos encima
de la mesa para licitar inme-
diatamente, y ahora son 72 mi-
llones de euros”.

Ese elevado cambio  de pre-
cios “implica que cambie el
procedimiento de licitación”,
lo que ha retrasado los tiem-
pos. “Hubiese sido más fácil no
cambiar los precios y sacar la
licitación en fecha, pero no se
habría presentado nadie, por-
que estaría por debajo del mer-
cado, y entonces se habría te-

nido que empezar otra vez con
el proceso licitador, con lo que
hubiéramos duplicado el tiem-
po de inicio de la obra”, ha
añadido.

La nueva fecha dada para la
adjudicación e inicio de las
obras es el primer semestre de
2025. Sin embargo, Correa se
muestra esperanzado en que
se pueda adelantar: “Vamos a
tener dentro de poco reunio-
nes a nivel de Consejería para
ver cómo se pueden acortar
esos plazos e intentar que sea
en el primer trimestre de 2025”.

Lo que tiene claro Correa es
que el Materno Infantil “va a
ser una realidad a corto plazo;

lo que queremos es que empie-
ce la obra, porque una vez ini-
ciada, con la partida presu-
puestaria, ya no hay proble-
mas”.

No se muestra tan optimista,
sin embargo, en relación al
Hospital de Alta Resolución de
la Costa Occidental: “Está todo
garantizado menos la carrete-
ra, y tiene un problema añadi-
do. La obra iba muy lenta, la
empresa ha presentado con-
curso de acreedores y las capas
de sub-base que se habían he-
cho con anterioridad difícil-
mente van a servir, porque ha
llovido, no se ha compactado
adecuadamente, así que van a

tener que dar un paso atrás
cuando se retomen las obras.
Ojalá me equivoque, pero creo
que en Navidad no lo vamos a
ver”.

Además, explica que, sobre
esta infraestructura, “hago
una crítica y una queja al PSOE
a nivel provincial, porque sa-
len todas las semanas queján-
dose de la sanidad y tenemos
un hospital de alta resolución
parado, pendiente de que se
termine una carretera, porque
ya hemos anunciado, y ade-
más lo tenemos previsto, que
la dotación económica está pa-
ra el equipamiento y el perso-
nal”.
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SEGURIDAD El plan cuenta con una web con información básica para estar preparado llegado el caso 

Virginia González
REDACCIÓN | No se sabe cuándo,
pero lo que sí está claro es que
el gran terremoto de 1755 vol-
verá a repetirse, y con él, la
gran ola puede adentrarse en
la ciudad de Huelva.

Partiendo de esa premisa,
nació de la mano del Ayunta-
miento de Huelva y la ONG
Bomberos Unidos Sin Fronte-
ras (BUSF) el Plan Tsunami
Huelva, es un proyecto reali-
zado por y para onubenses,
para velar por la seguridad de
los ciudadanos ante un posi-
ble tsunami.

El plan cuenta con una web
con información básica para
estar preparado en caso de
tsunami, pero además, miem-
bros de BUSF están recorrien-
do, a petición de los centros
educativos, los colegios de la
capital para formar a sus do-
centes y a su alumnado para
que, en caso de que se produ-
jera una catástrofe de esa
magnitud, puedan actuar de
la menor manera en unos mo-
mentos en los que el factor
tiempo juega en contra.

Recientemente han sido
dos colegios que se verían
muy afectados por un tsuna-
mi, al situarse muy cerca de la
ría, los que han sido visitados
por miembros de BUSF para
recibir formación y orienta-
ción al respecto. Se trata del
CEIP Nuevo Ensanche y del
colegio Molière.

De un lado, el pasado lunes,
el bombero Manuel Romero,
miembro de BUSF, visitó el

Formación sobre el Plan Tsunami en el CEIP Nuevo Ensanche. VH

Los colegios cercanos a la ría se
preparan ante un posible tsunami
PREVENCIÓN___ Miembros de la ONG Bomberos Unidos Sin Fronteras (BUSF)
acuden a los colegios Molière y Nuevo Ensanche para formar a sus docentes

nuevo colegio del Ensanche, a
petición del director del cen-
tro, para impartir una forma-
ción sobre cómo actuar en ca-
so de terremoto y/o tsunami.
“La justificación de esta for-
mación, más allá de la impor-
tancia de adquirir cultura ge-
neral de actuación en casos
de emergencia, se enmarca
dentro del Plan de Prevención
de Riesgos del centro, dada la
ubicación del mismo, cercana
al río Odiel, siendo considera-
da como susceptible de inun-
dación en caso de tsunami”,
ha explicado a Viva Huelva
Miguel A. Vázquez, director
del centro.

Desde la dirección del cen-

tro tienen interés en tener un
plan de acción: “Pensar en es-
te plan de acción, compartirlo
con las personas del entorno y
ponerlo en práctica de forma
periódica hará que la respues-
ta sea automática y rápida”.

Este plan de actuación pasa
por que profesorado y alum-
nado, llegado el temido mo-
mento, acudan a un punto se-
guro de encuentro y, una vez
allí, se dirijan al punto eleva-
do seguro más cercano, en ba-
se al mapa disponible en la
web del Plan Tsunami Huelva.

Esta charla informativa al
profesorado del CEIP Nuevo
Ensanche, a la que también
acudieron familias y la Aso-

ciación de Vecinos de Pesca-
dería, ha sido solo el primer
paso. De hecho, a lo largo de
la semana otros miembros de
BUSF visitaron el centro para
impartir sesiones formativas
con el alumnado, y en breve
se pondrá fecha a dos simula-
cros que se realizarán antes de
final de curso. En la misma lí-
nea, también el pasado lunes
el profesorado del colegio Mo-
liére recibió una ponencia for-
mativa e informativa de la ma-
no de Luis Sánchez, bombero
de la capital y miembro de
BUSF.

Según ha explicado el cole-
gio a través de sus redes socia-
les, “esta actividad pretende
ser la primera de otras tantas,
que servirán para concretar el
Plan de Evacuación de nues-
tro centro, con el que preten-
demos estar lo mejor forma-
dos posibles ante un fenóme-
no de este tipo”.

Más allá de la formación en
los centros educativos, cada
onubense debe saber qué ha-
cer en caso de tsunami. Por
ello, en la web de Plan Tsuna-
mi Huelva hay todo tipo de in-
formación y consejos. La cla-
ve, como explican, es estar
preparado en caso de tsuna-
mi: “Localiza tu vivienda,
busca dónde está la zona to-
pográficamente más elevada
cercana a tu casa e identifica
un punto de encuentro en di-
cha zona. A partir del análisis
topográfico de Huelva te guia-
mos hacia las zonas elevadas
y seguras”.

EL ROCÍO Dirigidas a las hermandades

REDACCIÓN | La Consejería de
Sostenibilidad, Medio Ambien-
te, y Economía Azul ha hecho
públicas, a través del Espacio
Natural de Doñana, las condi-
ciones de tránsito de las her-
mandades con motivo de la pe-
regrinación hacía la aldea de El
Rocío durante la romería, dado
que “una parte importante” de
los desplazamientos realizados
con este motivo se realizan a
través de este espacio que está
constituido por el Parque Na-
cional de Doñana, sus Zonas de
Protección, y el Parque Natural
de Doñana.

La autorización para las her-
mandades tendrá validez “ex-
clusivamente” para las fechas y
lugares de tránsito, sesteo y
pernocta recogidas en la mis-
ma y se tendrán que respetar
las modificaciones del itinera-
rio tradicional que se señalicen
por razones de conservación de
los recursos naturales. Al res-
pecto, señala que cuando por
causas “de fuerza mayor” se
ponga “en riesgo” el estado de
conservación del Espacio Na-
tural de Doñana, los recursos
naturales, o la integridad de
bienes de dominio público o las
personas, esta autorización
“podrá ser revocada o modifi-
cada”. Asimismo, apunta que
la peregrinación y el tránsito
debe realizarse “con el máximo
respeto” a los valores naturales
y culturales del Espacio Natu-
ral de Doñana, así como deberá
facilitarse los datos sobre mo-
dos de tránsito, identificación
particularizada de vehículos y
hermanos y cualquier otro ex-
tremo referente a su peregrina-
ción que les sean requeridos.

Dentro del Espacio Natural

de Doñana la velocidad máxi-
ma permitida para la circula-
ción con vehículos a motor es
de 40 kilómetros por hora, sal-
vo para los vehículos autoriza-
dos al tránsito por la playa, en
el tramo comprendido entre el
actual emplazamiento del ran-
cho Enrique y Malandar, que
será de 60. Además, no está
permitido la circulación con ve-
hículos a motor fuera de los iti-
nerarios autorizados expresa-
mente en esta autorización y no
se permite el tránsito de her-
mandades durante la noche -
desde una hora después del
ocaso hasta el orto solar-.

Indica este documento que
no se permite la acampada o la
pernocta fuera de los lugares
recogidos expresamente en la
resolución, y se realizará
“siempre dentro de los recintos
que, en su caso, hayan sido se-
ñalizados para este fin” y tam-
poco se permite la circulación
en paralelo de varios vehículos
que coincidan en el mismo re-
corrido, salvo en el tránsito por
la Raya Real dónde se estable-
cerá un carril para la tracción
mecánica y otro para la trac-
ción animal. Se recuerda, asi-
mismo, que dentro del Espacio
Natural de Doñana “se procu-
rará no molestar a la fauna sil-
vestre”, evitando “en lo posi-
ble” la emisión de ruidos, así
como se excluye el tránsito de
motocicletas, salvo para emer-
gencias o servicios a las her-
mandades. Además, los tránsi-
tos tendrán un horario estable-
cido. Tampoco se permite el
tránsito de vehículos de una
hermandad hasta que su sim-
pecado no haya entrado en el
espacio natural.

Publican las condiciones
de tránsito por Doñana
durante la romería
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Los candidatos
redoblan sus
apelaciones
al voto útil
BARCELONA. EFE | Los llamamien-
tos a concentrar el voto han
marcado los mensajes de los
aspirantes a la Generalitat en
el último domingo de campa-
ña antes de las elecciones ca-
talanas del 12 de mayo, mien-
tras sobrevuela el riesgo de
bloqueo político por la difícil
geometría de pactos que vati-
cinan las encuestas.

El favorito sigue siendo el
primer secretario del PSC,
Salvador Illa, que ayer recha-
zó llegar a la presidencia me-
diante una “carambola” y lla-
mó a la ciudadanía a concen-
trar el voto en su candidatu-
ra: “Todo lo que no sea un vo-
to directo al PSC significa vo-
tar bloqueo, lío, más de lo
mismo”.

También el presidente de la
Generalitat y candidato de
ERC a la reelección, Pere Ara-
gonès, pidió concentrar el vo-
to progresista en su candida-
tura y arremetió contra el
PSC, del que dijo que “no es
de izquierdas”, sino “el más
conservador de la historia” y
con “la agenda comprada a la
gran patronal”.

Un día más, el presidente
del PP, Alberto Núñez Feijóo,
arropó al candidato popular,
Alejandro Fernández, esta
vez en Salou (Tarragona),
donde acusó al PSC de “pedir
el voto a los constitucionalis-
tas para entregarle el poder a
los separatistas”. Para Feijóo,
“ya no hay diferencias entre
el independentismo y el ac-
tual PSC en Cataluña”.

CATALUÑA 12M

Actualidad EN UNA SEMANA

Más de 8.000
denuncias por
exceso de velocidad

Más de 8.000 conductores han sido denunciados en Anda-
lucía por superar los límites de velocidad en carreteras de
la comunidad durante la última campaña de vigilancia,
realizada entre el 15 y 21 de abril, a través de 390 puntos de
control desarrollados por la Dirección General de Tráfico
(DGT).

SANIDAD La manifestación ha coincidido con la conmemoración del Día Internacional de las Matronas y el Día de la Madre

Manifestación de matronas andaluzas en Sevilla. EFE/DAVID ARJONA

SEVILLA. AGENCIAS | La Plataforma
Matronas Andaluzas Unidas se
manifestó ayer en Sevilla para
reclamar mejores condiciones
laborales y el desarrollo com-
pleto de las competencias de
esta especialidad.

La manifestación, que coin-
cidió con la conmemoración
del Día Internacional de las
Matronas y el Día de la Madre,
se desarrolló a partir de las
11:30 horas desde la Plaza Nue-
va de la capital hispalense bajo
el lema Más matronas, más sa-
lud para la mujer.

Concluyó a las puertas de la
sede del Servicio Andaluz de
Salud (SAS), donde leyeron  un
manifiesto con sus principales
reivindicaciones, entre ellas, el
aumento de las contrataciones
para disminuir la carga asis-
tencial y ofrecer unos cuidados
de mayor calidad; que haya al
menos una matrona por cada
centro de salud, que se cubran
las bajas o que se actualice la
bolsa de trabajo. También con-
sideran fundamental que se
lleve a cabo el desarrollo com-
pleto de sus competencias y
que se reconozca a la matrona
como miembro del Equipo Bá-
sico de Atención Primaria y co-
mo referente de la Salud Se-
xual y Reproductiva de toda la
vida de la mujer.

En este Día Internacional de
las Matronas el Consejo Anda-

luz Enfermería también abogó
por reforzar los recursos de es-
tas profesionales “para poder
llevar a cabo sus competen-
cias”.

Desde el órgano colegial se
destacó que las matronas for-
man parte de todas las familias
de Andalucía y constituyen un
bastión clave en el Sistema Sa-
nitario Andaluz. “Su papel en

el desarrollo de la salud sexual
y reproductiva de las mujeres
es crucial, pero aún tienen mu-
chos retos y objetivos que con-
seguir para lograr deshacerse
del intrusismo o conseguir lle-
var a cabo el desarrollo pleno
de sus competencias”, resalta-
ron.

Isabel María Quesada, que
ejerce como matrona en el Hos-

pital Maternal de Jaén y ade-
más representa la Vocalía de la
especialidad de Obstetricia y
Ginecología en el Colegio Ofi-
cial de Enfermería de Jaén,
apuntó la necesidad de que la
Administración ponga a su
disposición los recursos nece-
sarios para poder llevar a cabo
su profesión.

“La escasez de matronas

impide que nuestras compe-
tencias puedan desarrollarse
de forma real y efectiva”, de-
nunció Quesada, que insistió
en que hace falta que se les
permita desarrollar sus com-
petencias como merecen, ya
que están “ampliamente for-
madas y capacitadas”.

Entre las principales tareas
de las profesionales, destacó el
asesoramiento en anticoncep-
ción, prevención y detección
de infecciones de transmisión
sexual, formación y educación
en sexualidad para jóvenes y la
prevención del cáncer de cér-
vix. A ellas sumó la consulta
preconcepcional, la atención y
cuidado a las mujeres durante
su embarazo, parto, puerpe-
rio, atención perinatal y el
acompañamiento además a la
mujer durante la menopausia
y el climaterio.

“La matrona es esencial pa-
ra garantizar cuidados de cali-
dad a la mujer en todas las eta-
pas de su vida y puede resolver
hasta el 90 % de las necesida-
des de intervención en salud
sexual y reproductiva”, subra-
yó la coordinadora del grupo
de trabajo del órgano colegial.

Para ello, añadió, deben
“dejar de ser dispositivos de
apoyo para ser equipos básicos
de salud donde la matrona esté
dotada en función del número
de mujeres a las que atiende”.

Las matronas se manifiestan por mejores
condiciones laborales y profesionales
EXIGENCIAS___ Entre sus reivindicaciones, el colectivo incluye que haya al menos una por cada
centro de salud o que se las reconozca como miembro del Equipo Básico de Atención Primaria

AERONÁUTICA La principal cita de la industria aeroespacial del sur de Europa tendrá lugar en la capital andaluza del 14 al 16 de mayo

Más de 260 empresas de 26 países inscritas
en la cita aeroespacial ADM de Sevilla 2024
SEVILLA. EFE | La séptima edición
del encuentro que reunirá a la
industria aeronáutica Aeros-
pace & Defense Meetings-ADM
en Sevilla del 14 al 16 de mayo
cuenta con 264 empresas ins-
critas de 26 países, informó
ayer en un comunicado la Con-
sejería de Economía. Se trata
de la principal cita aeroespa-
cial del sur de Europa, en la
que además de los encuentros

de negocio, que en su última
edición de 2022 alcanzaron la
cifra de 8.500, ADM Sevilla
ofrece un programa de confe-
rencias de excelencia.

En 2024 se tratarán temas
clave para el sector como la
aviación sostenible, la ciberse-
guridad o el capital humano,
factores imprescindibles para
avanzar en la internacionali-
zación y el potencial industrial

del sector, a la vez que tendrá
un gran protagonismo la mesa
dedicada a las oportunidades
de inversión en Andalucía y
España.

La cita reunirá en Fibes, el
Palacio de Congresos y Exposi-
ciones de Sevilla, a los princi-
pales contratistas mundiales y
firmas líderes de toda la cade-
na de suministro del sector,
con el objetivo común de ex-

plorar nuevas oportunidades
de negocio.

ADM Sevilla ha llegado a su
12º aniversario confirmado co-
mo el evento de negocios de re-
ferencia para el sector aeroes-
pacial y de defensa de España
en las ramas civil, militar y es-
pacial, y la de mayor calado
del sur de Europa. En este sen-
tido, junto a la extensa agenda
de reuniones de negocio y la

zona expositiva de más de
7.000 metros cuadrados que
acoge, ADM Sevilla 2024 ofrece
un programa de conferencias
de alto nivel que incluye 15 po-
nencias y paneles de discusión
en los que participarán 53 es-
pecialistas de prestigio para
explorar los principales des-
afíos y oportunidades de futu-
ro de la industria aeroespacial.

Destacan invitados como
Antonio Lasaga-Rodriguez, di-
rector de RRHH del Grupo Air-
bus España, que intervendrá
en la mesa sobre capital huma-
no; y Johan Van Nieuwenhui-
zen, director de Participación
Industrial de la firma suiza Pi-

latus Aircraft, que contará su
éxito tras su reciente anuncio
de implantación en Andalu-
cía.

La cita está organizada por
la Consejería de Economía, ha-
cienda y Fondos Europeos, a
través de Andalucía TRADE, y
por la empresa BCI Aerospace,
especialista en reuniones in-
ternacionales del sector, y
cuenta además con los princi-
pales fabricantes de la indus-
tria europea, española y anda-
luza: Airbus, el mayor fabri-
cante europeo del sector, como
socio principal del certamen y
con Aciturri, como patrocina-
dor platinum, entre otros.

■ ■ La Consejería de Salud y
Consumo de la Junta de
Andalucía ha destacado que el
número de matronas
incorporadas al Servicio
Andaluz de Salud (SAS) ha
ascendido en un 44,75 %
desde 2019. Así, ha indicado
que desde dicho año se han
sumado 413 matronas más,
pasando de las 923 matronas
que había en 2018 a las 1.336
matronas que hay
actualmente.
En este contexto, Salud ha
subrayado en una nota que
estos datos “reflejan la
apuesta del Gobierno de
Andalucía por fortalecer la
figura de la matrona en el
Sistema Sanitario Público”.

Aumentan casi un 
45 % desde 2019

El apunte
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Quiere pelear hasta el final
FÚTBOL / 1ª RFEF El Recre goleó al Intercity, cortando una mala dinámica y metiéndose en la lucha por el play-off

Pablo Caballero celebra con sus compañeros los goles del triunfo ante el Intercity. TENOR

claros, materializados por Pa-
blo Caballero y Luis Alcalde
en los minutos 15 y 49 y el pro-
pio Pablo Caballero hizo do-
blete en su primera titulari-
dad en el 33. Abel Gómez ya
avisó en la previa que el cam-
po estaba en malas condicio-
nes y que iban a tener que
adaptarse. El primero en avi-
sar sería el cuadro local, con

un remate de cabeza de Emi-
lio Nsue, que atajó bien Ru-
bén Gálvez. Aunque el prime-
ro en marcar sería el Decano,
cuando en el minuto 14 y en
un saque de esquina, Nsue hi-
zo penalti con la mano tras re-
mate de Gálvez y Pablo Caba-
llero no falló desde los once
metros.  Era el primer penalti

a favor del Recre en toda la
temporada. Pablo Caballero,
en estado de gracia, aprove-
chaba en el 36 un despeje de
Campos tras disparo de Luis
Alcalde y colocaba el segun-
do en las mallas. Y nada más
comenzar la segunda parte, el
partido estaba visto para sen-
tencia, cuando en el 49, un

error en defensa del Intercity,
permitió que Luis Alcalde hi-
ciera un recorte dentro del
área y fuera derribado, seña-
lándole la pena máxima y el
propio Alcalde haciendo el
tercero.  La nota negativa, la
roja directa a Caye por agre-
sión a un contrario y que le
puede costar varios partidos.

PABLO CABALLERO__ El ariete argentino fue titular por primera vez e hizo un doblete CAYE
QUINTANA__ El isleño entró en una provocación que le costó una roja para varios partidos

■ ■ Tras la victoria de este
domingo ante el Intercity, el
Recreativo de Huelva recupera
la sexta plaza y se coloca con 55
puntos, a cuatro de la AD Ceuta
que es quien marca la zona de
play-off, a falta de tres partidos
para el final de la fase regular.
El Decano no depende de sí
mismo para alcanzar esa quinta
plaza pero al menos sí le mete
presión al cuadro caballa, que
quedrá que hacer mínimo
cuatro puntos si quiere
escaarse de la presión del
Decano por el play-off.

Le mete presión al
Ceuta, a 4 puntos

Clasificación

Futbolistas del Sporting Huelva haciendo un corrillo. VH

HUELVA | El Sporting Huelva di-
jo adiós tras 18 años en Pri-
mera división femenina a la
máxima categoría del fútbol
nacional, tras perder este do-
mingo ante el penúltimo cla-
sificado de la categoría, el
Levante Las Planas, que gra-
cias a los goles de Lahmari
en el 63 y Martínez en el 77, se
sale de la zona de descenso a
costa del Villarreal, que no
fue capaz de ganar su en-
cuentro ante el Athletic de
Bilbao y se complica la per-

manencia. El Sporting, que
fue incapaz de ganar, sólo
pudo hacer el tanto del ho-
nor, en el tramo final del
campeonato, tras el tanto de
Patri Ojeda en el 88, en una
temporada nefasta, donde el
equipo onubense solo ha si-
do capaz de ganar un en-
cuentro de 26 disputados. 

El Sporting, que ya llevaba
varias temporada coquete-
ando con el descenso, final-
mente en su décimo octava
presencia consecutiva en la

máxima categoría, no ha
competido porque no ha te-
nido una plantilla para jugar
en esta categoría y eso se de-
mostró desde el primer parti-
do y a lo largo de toda la com-
petición, lo que le ha costado
tener hasta tres entrenado-
res en una misma campaña
(Antonio Toledo, Iván Rosa-
do y Paco Pichardo) y ningu-
no de ellos ha sido capaz de
sacarle rendimiento a una
plantilla que no tiene nivel
para jugar en esta categoría.

El Sporting Huelva deja la
élite tras 18 años en Primera 

BALONCESTO Pierde ante el penúltimo Levante Las Planas y desciende matemáticamente de categoría

El Ciudad cae
en Zamora pero
cierra una gran
temporada

BALONCESTO

HUELVA | El Ciudad de Huelva
cayó eliminado ante Zamora
Enamora y no podrá seguir
luchando por el ascenso a
LEB-Oro, aunque esta elimi-
nación no va a empañar en
absoluto la gran temporada
que ha realizado el conjunto
onubense, un recién ascendi-
do y que ha estado peleando
por el ascenso a LEB Oro. El
partido disputado este sába-
do en Zamora fue un mero
trámite, ya que los 20 puntos
de diferencia del partido de
ida hace una semana eran un
muro imposible de derribar.
A pesar de ello, el Ciudad tra-
tó de luchar y de plantar cara,
y aunque perdió el partido
93-87, lo hizo peleando hasta
el final. El primer cuarto aca-
bó con ventaja local (23-10),
que se amplió 53-40 al des-
canso y en el tercer la ventaja
ya era de 18 puntos (77-59). El
Ciudad siguió luchando y an-
te la relajación del Zamora se
impuso 16-28 en el cuarto fi-
nal, lo que hizo que el marca-
dor final reflejara un apreta-
do 93-87, dejando un buen sa-
bor de boca, a pesar de la de-
rrota.

El San Roque
se despide de la
Segunda RFEF

FÚTBOL 

HUELVA | El San Roque de Lepe
dijo adiós de manera oficial a
la Segunda RFEF, tras perder
en el último partido de liga
ante el Orihuela, un equipo
que se estaba jugando el
play-off de ascenso a Prime-
ra RFEF y que lo logró tras
vencer al cuadro lepero en
un partido con alternativas.
Se adelantó el cuadro local
en el 10, con un tanto de Flo-
rian de penalti, y amplió dis-
tancias Sebas en el 16, aun-
que el San Roque fue capaz
de empatar el encuentro con
los tantos de Abreu en el 24 y
Seth en el 40, aunque De las
Cuevas terminó dando la vic-
toria al Orihuela en el 69 y
sentenciar de manera directa
al equipo aurinegro a la Ter-
cera RFEF.

Intercity 1

Recreativo 3
Intercity: Campos; Jaime, Undabarre-
na, Bellotti (Simón m.73), Nsue, Blum
(Soldevila m.46), Xemi, Pol Roige (Ko-
nare m.80), Leo Vázquez (Romero
m.46), Vadik, Cámara (Á. Pérez m.36).

Recreativo: Rubén Gálvez; Sergio Dí-
ez, Gálvez (Trapero m.87), Rubén Se-
rrano, Raúl Navas, Rahim; Del Pozo, Jo-
siel, Gorka Iturraspe (Bustos m.63);
Luis Alcalde (De la Rosa m. 63); Pablo
Caballero (Caye Quintana m.63).

Goles: 0-1. Pablo Caballero (m.15) (p);
0-2. Pablo Caballero (m.36); 0-3. Luis
Alcalde (m.49) (p); 1-3. Romero (m.89)

Árbitro: Arberola Rojas. Amarilla Va-
dik. Roja a Caye Quintana (m.68).  

Ciudad Deportiva Antonio Solana. 

R. Mora
HUELVA | El Recreativo cambió
su mala dinámica y venció al
Intercity en un partido donde
el Decano presentó muchos
cambios en su once, con mu-
chos jugadores defensivos y
teniendo como novedades a
futbolistas como Rubén Se-
rrano, Gálvez, Rahim, Gorka
Iturraspe, Luis Alcalde y Pa-
blo Caballero. Y le salió bien
el plan a Abel Gómez, al que
le pitaron por primera vez es-
ta temporada dos penaltis
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El ‘Flaco' Menotti muere
en Argentina a los 85 años

Fotografía de archivo de César Luis Menotti tomada en 2019. EFE

BUENOS AIRES/BARCELONA / MADRID.

EFE | César Luis Flaco Menotti,
el entrenador campeón del
mundo con la selección de Ar-
gentina en 1978 y director de
Selecciones Nacionales, falle-
ció ayer a los 85 años, según
informó la Asociación de Fút-
bol Argentino (AFA).

“Con profundo dolor, la
Asociación del Fútbol Argenti-
no lamenta informar con enor-
me tristeza el fallecimiento de
César Luis Menotti, actual Di-
rector de Selecciones Naciona-
les y ex técnico Campeón del
Mundo de Argentina ¡Hasta
siempre, Flaco querido!”, con-
firmó la AFA en su cuenta ofi-
cial de X.

Si bien no se conocieron pú-
blicamente las circunstancias
de su muerte, en abril pasado
debió ser internado en un hos-
pital de Buenos Aires, donde
le diagnosticaron un cuadro
de anemia severa y permane-
ció diez días antes de ser dado
de alta y regresar a casa con su
familia.

Nacido en Rosario (provin-
cia de Santa Fe), fue uno de los
hombres más importantes en
la historia del fútbol argentino
y responsable de que la Albi-
celeste bordara su primera es-
trella en el pecho en el Mun-
dial organizado en Argentina
en 1978.

Una de sus últimas apari-
ciones públicas fue en una en-
trevista con Radio Splendid,
en la que Menotti declaró que

el extremo Ángel Di María era
su favorito de la selección ab-
soluta. “Jugaba mejor que to-
dos, incluidos los grandes,
con su carácter y su carita de
nada. Es una enorme alegría
que ahora lo reconozcan por-
que es uno de los mejores ju-
gadores en la historia del fút-
bol argentino. Revisen dónde
y cómo jugó, y pregunten a sus
compañeros. Nunca vendió
humo”, afirmó en esa oportu-
nidad.

Menotti es considerado cla-
ve en la edificación de la Sca-
loneta, ya que era consultado

constantemente en la gestión
de las selecciones del fútbol
argentino y, aunque descono-
cía a Lionel Scaloni cuando
fue fichado por la AFA, sí co-
nocía a los ayudantes que lo
acompañaban: Walter Sa-
muel, Roberto Ayala y Pablo
Aimar.

Para la historia del fútbol
argentino quedará siempre co-
mo el técnico que hizo campe-
ón por primera vez a la Albice-
leste. Fue en el Mundial en el
que Argentina fue anfitriona,
en 1978, en plena dictadura
militar (1976-1983). Venció a

FÚTBOL Argentina

HISTÓRICO___ Entrenó a la primera Selección argentina campeona del Mundo
y estuvo al frente del FC Barcelona y del Atlético en la década de los 80
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Holanda en la final. Tras un
empate (1-1) a la conclusión
del tiempo reglamentario, Ma-
rio Kempes convirtió el 2-1 y
Daniel Bertoni firmó el 3-1 de-
finitivo.

Tras esa victoria y por el es-
tilo particular de manejar a la
selección se fundó, a su pesar,
el menottismo: circulación del
balón constante, juego ofensi-
vo y prevalencia de la técnica.

Reacciones
El FC Barcelona expresó ayer
sus condolencias por la muer-
te del argentino, entrenador
azulgrana durante el tramo fi-
nal de la temporada 1982/83 y
toda la 1983/84.

Como entrenador del Bar-
celona, al que llegó como sus-
tituto de Udo Lattek, Menotti
ganó la Copa del Rey y la Copa
de la Liga en 1983 y la Superco-
pa de España de 1984, ambos
títulos ante el Real Madrid.
Terry Venables fue su sucesor
en el banquillo culé en verano
de 1984.

Por su parte, la “familia”
del Atlético de Madrid “está de
luto” por el fallecimiento de
Menotti, que dirigió al equipo
rojiblanco en la temporada
1987-88, según expresó el
club, que calificó al técnico co-
mo “leyenda del fútbol”.

Real Madrid lamentó ayer
igualmente la muerte del ar-
gentino al que considera una
“leyenda del fútbol argentino
y del fútbol mundial”. 

■ Con una grandísima actua-
ción del eterno Iago Aspas, el
Celta dio un paso de gigante
hacia la salvación tras ganar 3-
2 al Villarreal, caído en desgra-
cia por la pronta expulsión de
Comesaña, en un final de jor-
nada en el que el Alavés y el Se-
villa, con sus victorias sobre el
Valencia (0-1) y el Granada (3-
0), certificaron matemática-
mente su permanencia en La-
Liga EA Sports. El Celta necesi-
taba como el comer los tres
puntos para aprovechar la de-
rrota del Cádiz  y poner tierra
de por medio respecto a la últi-

LALIGA EA SPORTS 
Sevilla y el Alavés
logran la permanencia

■ En la modalidad menos es-
perada al principio, el dobles
femenino que integran Sara
Sorribes y Cristina Bucsa, el
tenis español mantuvo su pre-
sencia en el cuadro de honor
de la presente edición del tor-
neo de categoría 1000 que se
disputa en la Caja Mágica,
donde arrollaron al dueto for-
mado por la checa Barbora
Krejcikova y la alemana Laura
Siegemund (6-0 y 6-2). Por su
parte, El ruso Andrey Rublev
se alzó con su segundo Mas-
ters 1000 en una sólida final
contra Auger-Aliassime.

MASTERS 1000 MADRID
Sorribes y Bucsa
hacen historia

■ El Real Madrid celebrará
su trigésimo sexta Liga el do-
mingo 12 de mayo, con las vi-
sitas al Ayuntamiento de Ma-
drid y la sede la Comunidad,
antes del clásico encuentro
con su afición en la fuente de
La Cibeles, donde el capitán
Nacho Fernández pondrá la
bufanda a la diosa por prime-
ra vez en su carrera. El en-
cuentro de semifinales de la
Liga de Campeones, ha pro-
vocado que el club blanco
aplazase la celebración de
LaLiga tras proclamarse cam-
peón el sábado.

LALIGA EA SPORTS 
El Madrid celebrará
el título el 12 de mayo

Tiempo
de juego

ma plaza con billete para LaLi-
ga Hypermotion. Los hombres
de Manuel Pellegrini asaltaron
El Sadar con una ventaja: juga-
ron con un hombre más duran-
te sesenta minutos por la ex-
pulsión de Moncayola en la
primera parte tras una entrada
sobre Miranda.

CLASIFICACIÓN
EQUIPO JT GT ET PT FT CT PT

1 Leganés 38 18 13 7 50 23 67
2 Real Valladolid 38 20 7 11 46 31 67
3 Eibar 38 19 7 12 65 42 64
4 Espanyol 38 15 16 7 54 39 61
5 Real Oviedo 38 15 13 10 47 33 58
6 R. Racing Club 38 16 10 12 59 52 58
7 Elche 38 16 10 12 41 38 58
8 Burgos 38 16 9 13 49 49 57
9 Real Sporting 38 15 11 12 43 38 56
10 Levante 38 13 16 9 45 41 55
11 Racing C. Ferrol 38 14 12 12 43 46 54
12 Tenerife 38 14 10 14 35 36 52
13 Cartagena 38 13 9 16 35 45 48
14 Real Zaragoza 38 11 13 14 37 38 46
15 Albacete 38 11 12 15 44 51 45
16 Mirandés 38 11 11 16 43 51 44
17 Eldense 38 10 13 15 42 53 43
18 Huesca 38 9 15 14 31 30 42
19 Alcorcón 38 10 11 17 27 47 41
20 Villarreal B 38 10 9 19 36 55 39
21 Amorebieta 38 9 11 18 34 52 38
22 Andorra 38 9 10 19 29 45 37

▲

▲

✖

✖

✖

✖

▼

▼

▼

▼

CLASIFICACIÓN
1 Castellón 35 26 3 6 72 34 81
2 Córdoba 35 21 7 7 61 31 70
3 Ibiza 35 18 10 7 53 31 64
4 Málaga 35 17 12 6 45 23 63
5 Ceuta 35 16 11 8 48 34 59
6 Recreativo 35 15 10 10 39 35 55
7 Murcia 35 15 9 11 34 34 54
8 Antequera 35 15 8 12 44 42 53
9 Atlético B 35 12 13 10 50 40 49
10 Castilla 35 11 12 12 41 41 45
11 Algeciras 35 11 12 12 38 38 45
12 Alcoyano 35 12 9 14 34 36 45
13 Intercity 35 12 9 14 37 44 45
14 Sanluqueño 35 10 12 13 33 37 42
15 Mérida 35 10 10 15 30 42 40
16 Linares 35 9 9 17 30 46 36
17 San Fernando 35 9 8 18 32 46 35
18 Melilla 35 8 6 21 24 49 30
19 Granada 35 6 6 23 27 52 24
20 Atlético Baleares 35 5 8 22 18 55 23

Resultados
Villarreal B 0Levante 3
Mirandés 0Valladolid 1
Huesca 0Oviedo 2
Racing 3 Elche 1
Cartagena 1 Alcorcón 0
Eibar 5 Amorebieta 0
Espanyol 0Sporting 0
Andorra 0Albacete 1
Eldense 1 Leganés 2
Zaragoza 1 Burgos 3
Tenerife 2 R. Ferrol 0

Próxima jornada  (12-05) 
Burgos Eldense
Racing Mirandés
R. Ferrol Alcorcón
Sporting Andorra
Valladolid Espanyol
Levante Eibar
Amorebieta Villarreal B
Oviedo Zaragoza
Albacete Leganés
Cartagena Tenerife
Elche Huesca

LaLiga Hypermotion 38ª JORNADA

Resultados
Murcia 2 Castellón 3
Sanluqueño 1 Alcoyano 0
Algeciras 1 Baleares 0
Ibiza 0Castilla 0
Melilla 1 S. Fernando0
Ceuta 2 Antequera 0
Granada 3 Córdoba 0
Intercity 1 Recreativo 3
Málaga 1 Mérida 1
Linares 0Atlético B 0

Próxima jornada  (12-05) 
Mérida Intercity
Recreativo Algeciras
Córdoba Sanluqueño
Castellón Ibiza
Alcoyano Ceuta
Atlético B Melilla
Baleares Linares
Antequera Murcia
S. Fernando Málaga
Castilla Granada

Primera Federación Grupo 2 35 JORNADA

la jornada
● Liga de Campeones ◆ Liga Europa ▲ Ascenso directo✖ Promoción

CLASIFICACIÓN
EQUIPO JT GT ET PT FT CT PT

1 Real Madrid 34 27 6 1 74 22 87
2 Girona 34 23 5 6 73 42 74
3 Barcelona 34 22 7 5 70 43 73
4 Atlético Madrid 34 21 4 9 63 39 67
5 Athletic Club 34 17 10 7 55 33 61
6 Real Sociedad 34 14 12 8 48 35 54
7 Real Betis 34 13 13 8 43 39 52
8 Valencia 34 13 8 13 37 39 47
9 Villarreal 34 12 9 13 56 58 45
10 Getafe 34 10 13 11 41 47 43
11 Deportivo Alavés 34 11 8 15 32 38 41
12 Sevilla 34 10 11 13 45 46 41
13 Osasuna 34 11 6 17 37 51 39
14 Las Palmas 34 10 7 17 30 43 37
15 Celta 34 8 10 16 40 52 34
16 Rayo Vallecano 34 7 13 14 27 43 34
17 Mallorca 34 6 14 14 27 40 32
18 Cádiz 34 4 14 16 23 49 26
19 Granada 34 4 9 21 36 64 21
20 Almería 34 2 11 21 33 67 17

●

●

●

●

◆

◆

▼

▼

▼

Resultados
Getafe 0Athletic 2
R. Sociedad 2 Las Palmas 0
R Madrid 3 Cádiz 0
Girona 4Barcelona 2
Mallorca 0Atlético 1
Osasuna 0Betis 2
Celta 3 Villarreal 2
Valencia 0Alavés 1
Rayo 0Almería 1
Sevilla 3 Granada 0
Próxima jornada  (13-05) 
Alavés Girona
Mallorca Las Palmas
Villarreal Sevilla
Granada Real Madrid
Athletic Osasuna
Cádiz Getafe
Atlético Celta
Valencia Rayo
Betis Almería
Barcelona R. Sociedad

LaLiga EA Sports 34ª JORNADA
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Acento andaluz

Fernando Pérez Monguió
Jefe de informativos de la Cadena SER
Andalucía y director de ‘Acento
Andaluz’ de 7 Televisión

E l desarrollo profesional de cada trabajador no sólo
depende de su formación, esfuerzo, talento,
arrojo, compromiso, suerte y esa virtud
incontrolable de estar en lugar adecuado en el
momento oportuno. En el recorrido laboral de

cualquier persona influyen decididamente otros factores
como las circunstancias familiares que limiten o potencien tus
posibilidades de crecimiento y la coyuntura económica del
entorno, el mercado laboral y la actividad que desarrolles. Y,
como no, resulta cardinal la gente de la que te rodees o que te
rodeen, es decir, los jefes que apuesten por ti y los equipos con
los que trabajes y aprendas. No invento absolutamente nada.
Ya lo dijo Ortega y Gasset: “Yo soy yo y mi circunstancia”. 

En esa circunstancia, permítanme la licencia de hablarles
en primera persona para asegurarles que tuve la enorme
fortuna de encontrarme en el camino con dos jefes que en
momentos muy distintos de mi vida depositaron su confianza
en mí: Antonio Yélamo y José Antonio Mallou. Tuve otros jefes
maravillosos, como Blanca Juste, Antonio Hernández-Rodicio
y Román Orozco, pero ninguno con tanta influencia en mi
vida. Ambos compartirán escenario el próximo 22 de mayo
cuando el delegado de Prisa en Andalucía y director de la
Cadena Ser Andalucía, y el consejero delegado de
Publicaciones del Sur reciban la Medalla de Oro de la
provincia de Sevilla.

No repetiré los méritos que ha enumerado la Diputación
sevillana, pero sí añadiré que de Yélamo es obligado afirmar
que soy el enésimo producto de la Escuela Yélamo, como
acuñó el periodista gaditano Pepe Monforte. Con él aprendí
los grandes criterios y claves del oficio periodístico y
radiofónico. De Mallou me fascinó siempre su capacidad de
reinventarse, ilusionarse con cada proyecto y expandirse,
pero sin perder nunca la perspectiva del periodismo más
cercano.

Si difícil es tener jefes que te escuchen, más lo es que te
pidan consejo y que te apoyen en muchas iniciativas que
compartas con ellos. Aún más difícil es tener jefes que a la par
sean amigos y se interesen por ti en momentos complejos
demostrando que la lealtad y el cariño están por encima de
cualquier contrato. Por todo ello, entenderán que el próximo
Día de la Provincia sevillana tenga una doble razón de
satisfacción porque se premiará a dos buenas personas y jefes.
Ahora bien, como gaditano, sentiré cierta envidia sana de que
la Diputación de Sevilla se haya adelantado a la de Cádiz en el
reconocimiento a dos profesionales que empezaron sus
brillantes trayectorias en la provincia gaditana y que
mantienen una estrecha vinculación o gran parte de su
actividad en el terruño. ■

Yélamo y Mallou

CÓRDOBA. EFE

Los actos del 150 aniversario
del nacimiento del pintor Ju-
lio Romero de Torres arrancan
con la exhibición de La Chi-

quita Piconera, una de sus obras
más emblemáticas en el Museo Na-
cional Thyssen-Bornemisza de Ma-
drid entre el 6 de mayo y el 28 de ju-
lio.

Con este traslado del cuadro del
pintor cordobés se inaugura la pro-
gramación organizada por la Dele-
gación de Cultura del Ayuntamiento
de Córdoba para conmemorar el
aniversario del pintor, “una iniciati-
va que pretende revisar el legado del
artista desde una óptica contempo-
ránea y transversal”.

La chiquita piconera, pintada en-
tre 1929 y 1930, está considerada
uno de los principales testamentos
pictóricos de Romero de Torres y
desde el hoy se exhibirá en la sala 45
del Thyssen, espacio dedicado a los
realismos de entreguerras y com-
partirá espacio con obras de Pablo
Picasso, Max Beckmann, Otto Dix,
George Grosz o Balthus, entre otros
artistas.

La teniente de alcalde de Cultura
en el Ayuntamiento de Córdoba, Isa-
bel Albás, ha señalado en un comu-
nicado que el Ayuntamiento, “se ha
volcado con la celebración del 150
aniversario del nacimiento de Ro-
mero de Torres y lo hemos hecho
con el propósito de ofrecer desde
Córdoba una visión renovada del
autor que evidencie los rasgos de
modernidad que lo situaron como
un artista de referencia en su tiem-
po”.

Las actividades fijadas dentro de
dicha programación continuarán

La programación
tendrá un
marcado carácter
expositivo que
busca descubrir al
artista cordobés
desde una nueva
mirada más
contemporánea y
alejada del tópico

con un marcado carácter expositivo
que busca descubrir al artista cordo-
bés desde una nueva mirada más
contemporánea y alejada del tópi-
co. Se trata de entrar de una forma
muy distinta a sus cuadros, ponién-
dolos en diálogo con diferentes ar-
tistas, para redescubrir nuevos sig-
nificados. Así, del 20 de septiembre
al 8 de diciembre 2024 está prevista
la exposición Romero de Torres,
pintor de la modernidad. Diálogo
con la Colección Telefónica, que se
plantea como una conversación en-
tre Romero de Torres y una selec-
ción heterogénea de artistas del si-
glo XX, de Juan Gris a Sam Taylor-
Wood. El diálogo tendrá lugar en el
museo monográfico del artista cor-
dobés, ofreciendo lecturas inéditas
y relaciones inesperadas del artista

con la modernidad.
Del 27 de septiembre al 1 de di-

ciembre de 2024, en la sala Vimcor-
sa, tendrá lugar Romero de Torres y
Zuloaga en las Colecciones del Mu-
seo de Bellas Artes de Bilbao y del
Museo Julio Romero de Torres.

Dos titanes del cambio de siglo
español se enfrentan en una con-
versación inédita con la que se pro-
pone confrontar ambas obras e in-
tentar comprender mejor las cir-
cunstancias del arte español que
adelanta muchas de las preocupa-
ciones e inquietudes del siglo XX.

Al margen de dichas exposicio-
nes se han previsto actividades en
el marco de la música, ciclos de
conferencias e interpretaciones
contemporáneas de Romero de To-
rres en el espacio público. ■

Año Romero de Torres

Cuadro de ‘La Chiquita Piconera’ de Julio Romero de Torres. EFE / RAFA ALCAIDE/ ARCHIVO

CULTURA Una de sus obras de referencia en el Museo Nacional Thyssen-Bornemisza de Madrid

OBRA EMBLEMÁTICA___El 150 aniversario del nacimiento del pintor cordobés
arranca con la exhibición de ‘La Chiquita Piconera’ entre el 6 de mayo y el 28 de julio
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HORIZONTALES.- 1: Bienes inmuebles vacantes o sin
dueño conocido que por ley pertenecen al Estado.- 2:
Condimento. Al revés, fingimiento, simulación.- 3:
Gamuza. Al revés, nota musical.- 4: Que tienen la facultad
o propiedad de levantarse, enderezarse o ponerse rígi-
dos.- 5: Nombre de mujer. Acrónimo en inglés de búsque-
da de inteligencia extraterrestre.- 6: Al revés, dispositivo
que sirve para coger conejos. Apodo o sobrenombre.- 7:
Italiana. Levanta. Símbolo químico del sodio.- 8: Collado.
Frecuencia de radio.- 9: Al revés, preposición. Agradable.-
10: Pronombre personal. Tiburones.- 11: Exigiremos.

VERTICALES.- 1: Tumbazón. Al revés, símbolo químico del
cloro.- 2: Aversión, antipatía. Al revés, alabanza.- 3:
Monarca.- 4: Al revés, prepare o predisponga la mente de
alguien de modo determinado.- 5: Severa, inflexible. Al
revés, limpie, adecente.- 6: Al revés, corto de vista.
Encaminarse. Símbolo químico del cromo.- 7: Símbolo
químico del níquel. Mercurio.- 8: Cébesla. Memoria de
almacenaje a corto plazo de los ordenadores.- 9: Serie
americana de misterio y drama con elementos de ciencia
ficción. Al revés nombre de vocal (Pl). Interjección para
responder al teléfono.- 10: Circuito de velocidad de
Bélgica. En la mitología griega, la personificación de la
muerte sin violencia.- 11: Levantamos y rizamos los peli-
llos de algún tejido.

HORIZONTALES.- 1: Mostrencos.- 2: Ajo.
épiraP.- 3: Rebeco. aF.- 4: Eréctiles.- 5:
Miriam. SETI.- 6: ozaL. Alias.- 7: Tana. Iza.
Na.- 8: Otero. AM.- 9: nE. Grato.- 10: Lo.
Escualos.- 11: Clamaremos.

VERTICALES.- 1: Maremoto. lC.- 2: Ojeriza.
aoL.- 3: Soberano.- 4: ecilatneM.- 5: Recta.
eesA.- 6: epoiM. Ir. Cr.- 7: Ni. Azogue.- 8:
Críesla. RAM.- 9: OA. seÍ. Aló.- 10: Spa.
Tánatos.- 11: Frisamos.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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